

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis dengan judul: *Peranan Sa'ad Bin Abi Waqqash Dalam Perang Qadisiyah Pada Tahun 14 H/ 637 M* sebagai syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S. Hum) yang diajukan kepada Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab, Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan sumbernya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi merupakan hasil perbuatan *plagiatisme* atau mencontek karya orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 21 Mei 2020

Rohilah
(Nim: 153500532)

ABSTRAK

Nama: **Rohilah**, NIM : **153500532**, Judul Skripsi : ***Peranan Sa'ad Bin Abi Waqqash Dalam Perang Qadisiyah Pada Tahun 14 H/637 M.***

Sejak lahirnya Islam, yang dimulai pada masa Rasulullah hingga Khulafa al-Rasyidin telah terjadi peperangan yang tidak terhitung jumlahnya, yang melibatkan para panglima perang berjuang memperluas wilayah Islam. Peranan para panglima perang telah memberikan kontribusi besar dalam penyebaran agama Islam di seluruh dunia. Ketika masuk awal tahun ke 14 H, Khalifah Umar Bin Khattab memotivasi kaum Muslimin untuk berjihad di Bumi Irak. Khalifah Umar Bin Khattab mengutus Sa'ad Bin Abi Waqqash untuk memimpin pasukan Muslim dalam perang Qadisiyah.

Berdasarkan latar belakang di atas, maka perumusan masalah dalam skripsi ini adalah: (1) Bagaimana Biografi Sa'ad Bin Abi Waqqash?, (2) Bagaimana Terjadinya Perang Qadisiyah?, (3) Bagaimana Usaha-usaha Sa'ad Bin Abi Waqqash Dalam Perang Qadisiyah?

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui : (1) Biografi Sa'ad Bin Abi Waqqash, (2)Terjadinya Perang Qadisiyah, (3) Usaha-usaha Sa'ad Bin Abi Waqqash Dalam Perang Qadisiyah.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode penelitian sejarah yang terdiri dari beberapa tahapan, yaitu (1) *Heuristik*, (2) *Verifikasi*, (3) *Interpretasi* dan (4) *Historiografi*.

Kesimpulan pembahasan skripsi ini adalah Sa'ad Bin Abi Waqqash merupakan seorang pahlawan perang Islam serta panglima tertinggi perang Qadisiyah yang mempunyai peran penting dalam melawan pasukan Persia. Keberadaannya dalam perang turut menentukan keberhasilan dalam penaklukan Persia. Pengkhianatan ahl dzhimmah atas kesepakatan jizyah dengan kaum muslim menjadi latar belakang terjadinya perang Qadisiyah. Peran Sa'ad Bin Abi Waqqash dalam perang Qadisiyah adalah sebagai panglima perang yang mengantarkan kepada kemenangan kaum Islam melawan bangsa Persia. Selain itu Sa'ad Bin Abi Waqqash juga sebagai pengatur strategi perang dan memotivasi para pasukan Muslim. Di kancah peperangan Sa'ad Bin Abi Waqqash selalu memompa semangat pasukan dan membagi kekuatan pasukannya menjadi beberapa lapisan agar setiap pertempuran tetap tersedia tenaga-tenaga baru untuk siap maju dalam medan pertempuran. Sa'ad Bin Abi Waqqash menyemangati pasukannya dengan membacakan ayat-ayat Al-Quran yang berkenaan dengan jihad dalam memerangi kaum kafir dengan janji kemenangan dan pahala yang besar, dan Allah Swt pasti akan menolong orang-orang yang berperang di jalan-Nya dengan niat yang lurus dan ikhlas, sehingga bisa mengantarkan Muslim pada kemenangan.

Kata Kunci : Peranan, Sa'ad Bin Abi Waqqash, Perang Qadisiyah.



**JURUSAN SEJARAH PERADABAN ISLAM
FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

No : Nota Dinas
Lamp : -
Hal : **Ujian Skripsi**
a.n. Rohilah

Kepada Yth,
Dekan Fakultas Ushuluddin dan
Adab
UIN “SMH” Banten
Di –
Serang

Assalamualaikum Wr. Wb

Semoga dapat dimaklumi dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan sebelumnya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudara Rohilah NIM: 153500532 yang berjudul *Peranan Sa'ad bin Abi Waqqash Dalam Perang Qadisiyah Pada Tahun 14 H/367 M*, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian *Munaqasyah* pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten. maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan agar dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian bapak kami ucapkan terimakasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I

Serang, 21 Mei 2020

Pembimbing II

Dr. Muhammad Shoheh, MA
NIP. 19710121 199903 100 2

Dr. Eva Syarifah Wardah, S.Ag, M.Hum
NIP. 19720811 199903 2 009

**PERANAN SA'AD BIN ABI WAQQASH
DALAM PERANG QADISIYAH
PADA TAHUN 14 H/637 M**

Oleh :

ROHILAH

NIM : 153500532

Menyetujui,

Pembimbing 1

Pembimbing 2

Dr. Muhammad Shoheh, MA

NIP. 19710121 199903 1 002

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S. Ag., M. Hum

NIP. 19720811 199903 2 009

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Ushuluddin dan Adab

Ketua Jurusan
Sejarah Peradaban Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufrodi, Lc., M. Ag.

NIP. 19730420 199903 1 001

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S. Ag., M. Hum.

NIP. 19720811 199903 2 009

PENGESAHAN

Skripsi a.n **Rohilah**, Nim: 153500532 yang berjudul *Peranan Sa'ad Bin Abi Waqqash Dalam Perang Qadisiyah Pada Tahun 14 H/637 M*, telah diajukan dan disidangkan dalam sidang skripsi Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada hari Senin, tanggal 12 Oktober 2020. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Humaniora Strata 1 (S-1) pada Universitas Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 12 Oktober 2020

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Ahmad Sugiri, M. Ag
NIP. 19571212 198803 1 005

Siti Fauziyah, M. Ag
NIP. 19740821 200501 2 004

Penguji I

Anggota,

Penguji II

Drs. HS Suhaedi, M. Si
NIP. 19671041 199503 1 001

Zaenal Abidin, S.Ag., MSI
NIP.19720317 199803 1 002

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Muhammad Shoheh, MA
NIP. 19710121 199903 1 002

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S. Ag., M. Hum
NIP. 19720811 199903 2 009

PERSEMBAHAN

Sebagai wujud rasa syukur kehadiran Allah SWT, setiap rangkaian kata dalam skripsi ini saya persembahkan kepada:

Malaikat dan bidadari tak bersayap ku yaitu Bapakku (H. Ma'ani), Ibuku (Hj. Mudiyah) dan Suamiku tercinta (Ihya'ul 'Ulum) yang telah memberi dorongan semangat dan do'a restu sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Terimakasih tak terujung, untuk do'a yang tak terputus hanya dengan ridha mereka, semuanya terasa lebih mudah. Tetehteteht dan kakak iparku, Kalian adalah saudara-saudara terhebat dan kekayaan terindah. Teruntuk Keponakanku, semoga kalian tetap jadi keponakan teteht yang manis. Tak lupa teruntuk Sahabat-sahabatku semuanya, dan Almamater UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Semoga keberkahan, kasih sayang dan kebahagiaan senantiasa Allah anugrahkan untuk kalian.

MOTTO

إِنَّ الَّذِينَ ءَامَنُوا وَالَّذِينَ هَاجَرُوا وَجَاهَدُوا فِي سَبِيلِ اللَّهِ أَتَىٰكَ

يَرْجُونَ رَحْمَتَ اللَّهِ ۚ وَاللَّهُ غَفُورٌ رَّحِيمٌ

“Sesungguhnya orang-orang yang beriman, orang-orang yang berhijrah dan berjihad di jalan Allah, mereka itu mengharapkan rahmat Allah, dan Allah Maha Pengampun lagi Maha Penyayang”.
(QS Al Baqarah: 218)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Rohilah, lahir di Serang, pada hari Rabu, tanggal 20 Oktober 1995 M atau 25 Jumadil Awal 1416 H, tepatnya di Kampung Kejayan RT/RW 005/005, Desa Pejaten, Kecamatan Kramatwatu, Kabupaten Serang, Provinsi Banten. Rohilah adalah anak keenam dari enam bersaudara, dari pasangan Bapak H. Ma'ani dan Ibu HJ. Mudiyah.

Rohilah menyelesaikan pendidikan formal di "Sekolah Dasar Negeri" SDN Pejaten 1 lulus pada tahun 2008, melanjutkan pendidikan ke "Sekolah Menengah Pertama" SMP PGRI Kramatwatu lulus pada tahun 2011, melanjutkan "Sekolah Menengah Kejuruan" SMK YP 17 Cilegon pada jurusan Administrasi Perkantoran (AP) lulus pada tahun 2014, dan pada tahun 2015 melanjutkan pendidikan ke perguruan tinggi di "Universitas Islam Negeri" UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Ushuluddin dan Adab, Jurusan Sejarah Peradaban Islam (SPI).

Selama menjalani pendidikan di Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Rohilah sambil mengabdikan di Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPA) dan Raudhatul Atfal (RA) An-Nur sejak tahun 2017 sampai dengan sekarang.

Demikianlah catatan singkat mengenai riwayat hidup Rohilah yang pernah dijalani selama menempuh pendidikan di perguruan tinggi.

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji serta syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT. Karena atas berkat, rahmat, dan karunia-Nya penulis akhirnya bisa menyelesaikan penyusunan skripsi ini. Shalawat beriring salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda kita, tokoh sejarah yang mempunyai pengaruh dalam dunia Islam, Suri Tauladan Ummat, yakni Nabi besar Muhammad SAW. Atas jasa beliau kita menjadi masyarakat yang beradab dan berilmu pengetahuan, tidak lupa kepada keluarganya, para sahabat dan pengikutnya hingga akhir zaman, Aamiin.

Alhamdulillah, penulis sudah menyelesaikan proses penyusunan skripsi dengan judul **“Peranan Sa'ad bin Abi Waqqash Dalam Perang Qadisiyah Pada Tahun 14 H/ 637 M”** yang disusun untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab, UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam proses penyusunan dan penulisan skripsi ini, tidak terlepas dari bantuan, bimbingan dan dukungan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis dengan senang hati ingin menyampaikan ucapan terima kasih kepada :

1. Prof. Dr. Fauzul Iman, MA sebagai Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mengelola dan mengembangkan UIN “SMH” Banten lebih maju.

2. Prof. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi, Lc. M.A sebagai Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.
3. Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah S.Ag. M.Hum sebagai Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam (SPI) UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, sekaligus sebagai pembimbing II dalam penyusunan skripsi yang telah memberikan bimbingannya kepada penulis, sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.
4. Siti Fauziyah, M. Ag sebagai Sekretaris Jurusan Sejarah Peradaban Islam (SPI) UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah bimbingan serta arahan dari awal sampai selesainya skripsi.
5. Dr. Muhammad Shoheh, M.A sebagai pembimbing I dalam penyusunan skripsi. Beliau begitu berjasa dalam memberikan bimbingan dengan segala kesabarannya, serta pengorbanan waktu yang sangat berharga dalam penyusunan skripsi ini.
6. Bapak dan Ibu Dosen serta seluruh Civitas Akademika UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan bimbingan dan arahan, serta bekal pengetahuan yang sangat berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
7. Bapak pimpinan perpustakaan beserta staf atas penyediaan bahan referensi yang berhubungan dengan pembahasan skripsi ini.

8. Kedua Orang Tua, Suami tercinta dan keluarga besar penulis, yang selalu memberikan dukungan dan doa tiada henti kepada penulis, sehingga bisa menyelesaikan skripsi ini.
9. Teman-teman serta kerabat penulis dan para mahasiswa/i Sejarah Peradaban Islam Angkatan 2015 yang telah banyak membantu, memotivasi, dan memberi inspirasi serta berjuang bersama penulis dalam menyelesaikan studi.

Penulis menyadari sepenuhnya bahwa skripsi ini tidak terlepas dari segala kekurangan dan masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, saran dan kritik yang membangun sangat penulis harapkan guna perbaikan selanjutnya.

Akhirnya penulis berdo'a semoga jasa dan amal baik yang telah bapak, ibu dan saudara/i berikan kepada penulis mendapatkan imbalan yang setimpal disisi-Nya, Aamiin.

Serang, 12 Oktober 2020

Penulis,

Rohilah

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
NOTA DINAS	iii
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSYAH	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	xii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Perumusan Masalah	6
C. Tujuan Penelitian	7
D. Kajian Pustaka	7
E. Kerangka Pemikiran.....	11
F. Metode Penelitian	16
G. Sistematika Pembahasan	20
BAB II BIOGRAFI SAAD BIN ABI WAQQASH	
A. Geneologi	22
B. Latar Belakang Keagamaan	24
C. Akhir Riwayat Saad bin Abi Waqqash	34

BAB III	PERANG QADISIYAH	
	A. Faktor Penyebab Perang Qadisiyah	38
	B. Jalannya Perang Qadisiyah	47
	C. Akhir Perang Qadisiyah	66
BAB IV	USAHA-USAHA SAAD BIN ABI WAQQASH	
	DALAM PERANG QADISIYAH	
	A. Sebagai Panglima Pasukan Muslim	70
	B. Sebagai Pengatur Strategi Perang	75
	C. Sebagai Motivator Pasukan Muslim	80
BAB V	PENUTUP	
	A. Kesimpulan	86
	B. Saran-saran.....	89
	DAFTAR PUSTAKA	
	LAMPIRAN-LAMPIRAN	